

## El panel Intergubernamental de cambio climático se acerca a un acuerdo.

Viernes, 16 de noviembre de 2007

Fuente: Fundación Patagonia

Un total de 450 delegados de 130 países del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC) de Naciones Unidas han llegado a un acuerdo provisional que incluye un documento para responsables políticos el cual acompaña al Cuarto Informe de Evaluación sobre Cambio Climático (AR4).

Los delegados han alcanzado un principio de acuerdo sobre el resumen de 22 folios que sintetiza para responsables gubernamentales y opinión pública los principales hallazgos científicos del cambio climático, sus impactos a nivel planetario y las medidas de mitigación a poner en marcha para evitar las consecuencias más graves. El documento será presentado a los ministros de Medio Ambiente en una reunión el mes próximo en Bali, Indonesia, en la que es probable que se acuerde una estrategia a dos años para reemplazar el Protocolo de Kioto.

Durante la jornada de hoy y a lo largo de la tarde, el IPCC sigue negociando el documento más extenso (conocido como AR4) y sobre el que los delegados habrían alcanzado acuerdos en torno a la mitad de un texto de unas 70 páginas. Se trata de dos procesos distintos, ya que el resumen para responsables políticos se acuerda línea a línea y párrafo a párrafo, mientras que el más extenso se negocia por secciones. Técnicamente, ninguno de los informes puede considerarse cerrado hasta la votación de conjunto y todavía es posible que modificaciones en alguno de los dos afecte al otro.

"La síntesis del informe se ha acordado provisionalmente pero los delegados todavía están examinando el informe más largo y ambos tienen que aceptarse", dijo Hans Verolme, director del Programa de Cambio Climático del grupo ecologista WWF.

Los delegados señalaron que no es probable que el sumario sufra cambios en esta etapa, pero que una alteración en el otro informe podría hacer que los delegados tengan que volver atrás y revisar de nuevo el texto.

"Después de esto, ningún político podrá argumentar que no conoce lo que está pasando", declaró Verolme previamente, tras una sesión de negociaciones que duró toda la noche.

"Esta reunión es un hito que influirá en los legisladores políticos durante décadas", dijo a los periodistas en un encuentro. Este informe dice que el cambio climático es "inequívoco" y que las actividades humanas, principalmente las que causan la quema de combustibles fósiles, son "muy probablemente" las responsables.

"Un lenguaje muy contundente del IPCC exigirá a los gobiernos que tomen medidas firmes", dijo Verolme.

Científicos y autoridades de los 130 países que conforman el Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático (IPCC, en sus siglas inglesas) llevan reunidos toda la semana en Valencia para resumir las conclusiones de tres informes que han visto la luz este año sobre los riesgos del calentamiento.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, presentará mañana, sábado 17 de noviembre, los documentos acordados. Sobre la base de dos borradores elaborados y revisados, cada delegación ha negociado las alegaciones presentadas a los mismos y las soluciones de consenso.

Las más de 3.000 páginas de los informes de las causas, consecuencias y posibles remedios para el cambio climático se están resumiendo para que los legisladores avancen en el tema en Bali.

Está previsto que el sumario diga que la actividad humana causa el aumento de las temperaturas y que se han de producir recortes profundos en las emisiones de gases de efecto invernadero, sobre todo de combustibles fósiles, para evitar más olas de calor, el derretimiento de los glaciares y el aumento de los niveles del mar.

Ayer a las 11:00

Ban Ki-moon instó a la comunidad internacional a asumir un rol responsable frente al cambio climático

El Secretario General de la ONU declaró en Valencia que no se puede permitir que fracase la Conferencia de Bali planeada para el próximo diciembre.

"Hoy en día, la comunidad científica habla con una sola voz. Espero que los dirigentes políticos hagan lo mismo en Bali" (Indonesia), advirtió Ban Ki-moon tras la publicación oficial del cuarto informe de los expertos del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés), reunidos desde el lunes en Valencia.

En una "síntesis" destinada a los "dirigentes del mundo", el IPCC, que semanas atrás obtuvo el Premio Nobel de la Paz, prevé un incremento de las temperaturas "de entre 1,8 y 4 grados", junto a una serie de desarreglos que afectarán en primer término a los países pobres. Las conclusiones adoptadas formalmente este sábado, advierten sobre "el riesgo de efectos irreversibles y repentinos".

"Frenar o modificar esas amenazas es el desafío de nuestro tiempo", insistió Ban, antes de subrayar que "no podemos permitirnos desaprovechar un avance real en Bali". Los ministros de Medio Ambiente de todo el mundo y sus expertos se reunirán del 3 al 18 de diciembre en Indonesia para acordar los pasos que darán continuidad al Protocolo de Kioto y así luchar contra el efecto invernadero. La primera etapa de dicho protocolo finaliza en 2012.

"Bali debe definir el calendario de esas negociaciones y espero que éstas concluyan de aquí a 2009", insistió el jefe de Naciones Unidas, para quien "los países industrializados deben seguir luchando contra el cambio climático" como establece la Convención de la ONU en la materia.

En 2007 China se convertirá en primer emisor mundial de dióxido de carbono (CO2) -principal causa del efecto invernadero-, por delante de Estados Unidos, que no ratificó el Protocolo de Kioto y que rechaza cualquier objetivo que busque reducir sus emisiones de CO2. Economías emergentes como China e India, que hacen hincapié que todavía tienen 1.000 millones de habitantes que carecen de servicio eléctrico, y las naciones petroleras, se niegan a comprometerse si los países industrializados no dan el ejemplo con más reducciones de emisiones de gases más allá de 2012.

El presidente del IPCC, el indio Rajendra Pachauri, insistió en las consecuencias dramáticas a las que se exponen los Estados insulares y cientos de millones de habitantes de zonas como Bangladesh -arrasado esta semana por el ciclón Sidr, que podría haber dejado miles de muertos-. Pachauri abogó por una "nueva ética, mediante la cual cada individuo se dé cuenta de la gravedad de la amenaza, comience a modificar sus hábitos y su estilo de vida".

En todo caso, el secretario ejecutivo de la Convención sobre Cambio Climático de la ONU (UNFCCC), Yvo de Boer, se declaró optimista, pues el documento aprobado este sábado "ha establecido claramente la realidad científica y a los políticos les será difícil decir no en Bali al inicio de negociaciones" para después de 2012.